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NBA球星生钱有道

打打球球牛牛的的
都都想想当当个个大大老老板板

本报记者 叶嘉利

NBA球星虽然很有钱，但是
也不是每个人都是商业精英，就
算是有商业头脑的人，也难免有
马失前蹄的时候。有人统计过
60%的NBA球星退役后4年内就
会破产，比如艾弗森。投资失败的
例子比比皆是，商海恶如虎，投资
需谨慎。

艾弗森之所以破产和自己的
挥霍无度有关，也和多处投资失
败有关系。艾弗森在掘金效力时
买了一套387万美元的豪宅，之后
抵押出去的价格只有257万美元。
2008年9月，他曾寻求出售他在宾
夕法尼亚州的豪宅，当时也是亏
了不少，630万美元的房子出售价
格仅为400万美元。

皮蓬在退役后破产，沦落到
靠走秀来养家糊口的地步，多半
与他的投资失败有关。皮蓬曾将
资金交给一家金融机构打理，结
果该机构的投资最终失败，皮蓬
一下子损失了2500万美元。此外，
皮蓬还花400万美元买了一架喷
气式客机，但几个月后飞机就坠
毁，数百万美元就这么打了水漂。
皮蓬职业生涯的薪水一共有1 . 2

亿美元，如今这些钱早已不知所
终。

此外，像埃尔顿·布兰德投资
电影《重获天日》获得了6000万美

元的票
房 ，但
最 终
他 的

1 2 0 万 美
元分成却被他

人无端私吞了，布兰德有苦说不
出。还有韦德投资烤肉店，倒闭之
后被合伙人起诉赔偿2500万美
元，不仅没赚钱，自己还惹上了官
司。还是那句话，运动员一定要管
好自己的钱袋子，因为他们的钱，
往往也是最容易骗的。
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投资球队——— 代表人物：

乔丹、姚明、詹姆斯

乔丹是夏洛特山猫队的老
板，这件事众人皆知。山猫队在
2004年才加入NBA，刚起步的
时候每年都要亏损几千万美
元。由于亏损严重，原来的老板
约翰逊玩不下去，就以2 . 75亿
美元的价格把山猫队大部分股
份都卖给了乔丹。乔丹由此成
为NBA退役球员中第一个当
上球队大老板的人。在2014年
的福布斯球队市值榜单上，山
猫队以4 . 1亿美元的价值位列
NBA倒数第二，上个赛季他们
实现盈利700万美元。

2009年姚明斥资2000万人
民币收购了上海大鲨鱼俱乐部
的全部股份，成为自己母队的
老板。2000万的价格，还不及姚
明巅峰期年收入的十分之一。
不过从1996年至2007年，大鲨
鱼俱乐部一共亏损了将近1亿
人民币。

詹姆斯对投资球队感兴
趣，不过他买的是英超利物浦
队的股份。2011年詹姆斯与芬
威体育营销公司签订了一份合
作协议，按照协议，詹姆斯成为
该公司的形象代言人。作为报
酬，詹姆斯获得了英超利物浦
队的一小部分股份。

2013年9月25日，收购了萨
克拉门托国王部分股份的“大
鲨鱼”奥尼尔被正式介绍成为
球队新的小老板之一。奥尼尔
还 给 国 王 队 起 了 一 个 新 绰
号———“沙克门托”国王，并宣
称国王队已经进入了“沙克时
代”。

餐饮娱乐——— 代表人物：

魔术师、马什本

“魔术师”约翰逊可能是
NBA球星里最有钱的一个。
2009年的时候，“魔术师”的商
业帝国就包括超过30家汉堡王
和星期五餐厅、72家星巴克咖
啡屋、6家电影院、5家24小时健
身中心和9家不动产、房产公
司。把手中持有的1亿美元的星
巴克股份抛售出去，在球场之

外是一位非常成功的商人，他
如今的资产至少在10亿美元。

还记得贾马尔·马什本吗？
这位2006年退役的全明星球
员，将自己职业生涯挣到的
7500万美元投资到了披萨连锁
店中。如今他的生意越做越大，
2012年的时候他就已经开了37
家披萨连锁店、30家牛排屋，看
来马什本确实比较热衷于食
物。不仅如此，马什本还与丰
田、雷克萨斯等汽车业务有来
往，现如今已经是一个不折不
扣的大老板。

姚明在休斯敦火箭效力期
间，他在休斯敦就有两家姚餐
厅，如今一家已经关门了，另一
家也是门可罗雀。姚明现在卖
起了红酒，他的酒庄位于美国
纳帕谷，姚明是公司最大股东，
不过他的酒有点贵，主攻高端
市场。

运动品牌——— 代表人物：

乔丹，韦德

为运动品牌代言，一直都
是NBA球星收入的一个重要
部分。耐克公司的乔丹品牌，乔
丹不仅是代言人，还拥有品牌
的自主运营权，据爆料，乔丹每
年从耐克得到的代言报酬和销
售提成达到9000万美元。2003
年詹姆斯从耐克获得了 7年
9300万美元的合同，续约的新
合同价值至少在1亿美元。2011
年罗斯与阿迪达斯的合同为
10年2亿5000万美元，不过
罗斯伤病不断，阿迪达斯公
司吃了哑巴亏。

代言广告终究只是别
人的品牌，而韦德签约中国
品牌李宁的合同为10年1亿
美元，据称韦德还获得了李
宁公司的一部分股权。与此
同时，韦德还成为李宁公司
的首席品牌官，韦德与李宁的
合作不仅是代言关系，而且是
深入渗透。而且韦德也有了自
己品牌的球鞋。

斯蒂芬·马布里早在NBA
打球的时候就创立了自己的品
牌 S t a r b u r y 。在美国，一双
Starbury的篮球鞋也只要15美
金，即使在中国，也不到200元。
可这种的低价策略并不能让球
迷买账。

NBA不仅是打球的地方，更充满着对金钱和名利的追
逐。篮球场上收获的巨额金钱，球星们当然有自己的用处，
做生意是一个绝佳的选择。近日，科比就表示，他退役后不
准备做教练，而是对经商更感兴趣。

据了解，科比已经创建了一家名为“科比股份有限公
司”的企业，并打算投资一种运动型饮料BodyArmor，在他
退役后他将会成为一个生意人。除了科比之外，NBA球星做
生意的不胜枚举，下面就来盘点一下NBA球星们的生意经。
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